
　2011年7月はりま病院はJR土山駅前の播磨町北野添に新築移転しました。今年7月で9年目

に入ります。この8年間を振り返ると病気を早期発見するためには経過観察が重要だと痛感

します。

　たとえば胃内視鏡検査を定期的に行っていると前回には認めなかった小さな病変が発見

されることがあります。胃癌と診断されても早期であれば内視鏡的粘膜下層剥離術のみでほ

ぼ根治できます。大腸内視鏡検査も定期的に行うと新たなポリープが見つかることが多く、

切除しておくと大腸癌の予防になります。肝臓、胆嚢、膵臓疾患なら、まず腹部エコー検査で

経過観察するのが基本で、状況に応じて腹部CT検査やMRI検査を追加します。

　癌のハイリスク群の方には、特に計画的で継続的な経過観察が必要です。ピロリ菌感染に

よる慢性萎縮性胃炎は、たとえ除菌後でも胃癌が出現する確率が高く注意を要します。また

大腸ポリープができやすい方も大腸癌発生に用心します。膵臓癌では膵のう胞の存在がリス

ク因子であるとされており、少なくとも半年ごとのエコー検査が望まれます。

　当院はこれらの定期検査における、かかりつけ病院をめざしたいと思います。日頃は近く

のホームドクターに通院し、内視鏡検査やエコー、CT、MRI検査などを当院で定期的に受け

ていただきます。検査結果は、かかりつけ医と共有していきます。経過観察にあたっては過去

の検査所見と容易に比較対照できる電子カルテシステムが有効です。そしてこれらのデータ

の蓄積、保存、管理こそが、かかりつけ病院のしるしになっていくと考えます。

　どうぞ当院を上手に利用していただき皆様の健康管理、疾患の早期発見、早期治療に役立

ててください。

早期発見のコツは経過観察

院長 柏木 亮一
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① 専門　② 出身大学　③ 認定医等　④ ひと言診察医師紹介

田 中 悠 介 Ｄｒ.
た なか ゆう すけ

① 循環器内科

② 関西医科大学

③ 内科認定医

④ 今年度から内科勤務となりまし
た田中悠介と申します。よろしく
お願い致します。

橋 本 耕 太 郎 Ｄｒ.
はし もと こう た ろう

① 整形外科（肩関節）

② 近畿大学

④ 整形外科全般を診察させて頂き
ます。特に肩関節を専門にして
おり、肩でお困りであれば一度
はりま病院にお越し下さい。宜し
くお願いします。

住 本 恵 子 Ｄｒ.
すみ もと けい こ

① 循環器内科

② 神戸大学

③ 内科認定医

④ 少しでも患者様のお困りの症状
がよくなるように診察させて頂き
ますのでよろしくおねがいしま
す。

東 内 雄 亮 Ｄｒ.
とう ない ゆう すけ

① 消化器内科、一般内科

② 愛媛大学

③ 日本内科学会総合内科専門医、
日本消化器病学会専門医、日本
消化器内視鏡学会専門医、日本
内科学会認定内科医

④ 一生懸命頑張ります。よろしくお
願い致します。

新人職員紹介

私は社会人としても医療人としても一年目で、若さだけが取り柄なのでそこを強みとして早く一人
前になれるよう頑張っていきます。中学・高校はバスケットボール部に所属しており、体力はあるほう
だと思うので雑務等、手伝えることがあれば声をかけてもらえればと思います。まだまだ、分からな
い事が多く、ご迷惑おかけすることが多いと思いますが、ご指導のほどよろしくお願いします。

理学療法士　松田 優紀
まつ だ ゆう き

４月より地域医療連携室で勤務させていただいております医療ソーシャルワーカーの大島麻鈴です。
慣れないことばかりで不安は多くありますが、先輩方のご指導のもと、日々勉強させていただきなが
ら業務に励んでいます。少しでも早く自分のできることを増やし、皆様に信頼していただける医療
ソーシャルワーカーになれるよう頑張りたいと思います。まだまだ至らぬ点ばかりでご迷惑をおかけ
することが多くあると思いますがよろしくお願いいたします。

社会福祉士　大島 麻鈴
おおしま ま りん
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３月より人間ドック受付で勤務しております福島久美です。
病院勤務は未経験ですがスタッフの皆様の丁寧な指導の下、少しずつ仕事を覚えています。休日は
海外ドラマを見てリフレッシュしております。早く仕事を覚えて皆様のお役にたてるよう頑張ります
のでご指導宜しくお願いいたします。

事務員　福島 久美
ふくしま く　 み

院 内シンポジウム（研究発表会）開催院内シンポジウム（研究発表会）開催
今年も平成31年3月9日に第５回院内シンポジウムが開催されました。
２階病棟、薬剤課、放射線科、事務部から以下４題の発表がありました。

各演題者、熱く、長い（時間を気にせず・・・）発表でしたので、内容がとても伝わってくる良いシンポジウムとな

りました。シンポジウムも５回目となりますが、他部署の業務を改めて知ることができ、日常業務の部署間連携に

も役立っています。

検査室長　松本　一宏

① 　入院患者さんとその家族への看護師の関わり方について振り返る

　　～患者の思いに寄り添った看護とは～　　

②　ステロイド性骨粗鬆症の管理における非専門医へのOLSの支援について
③　EOB（MRI用造影剤）プリモビストでの撮影像について　　　　　
④　はりま病院における内視鏡検査や放射線検査の医事会計入力マニュアルについて

　　（関連部署との連携強化について）

４月より２階病棟で勤務させて頂いております地行愛美です。新しい環境で慣れないことも多いです
が、病院スタッフの皆様には日々助けて頂き、楽しく働くことができています。趣味はドラマや映画
鑑賞をしながらゆったりと過ごすことや、友人と行き当たりばったりの旅をすることです。好きな食
べ物は白米とお肉です。１日でも早く業務に慣れ、スタッフの一員として患者様へ良質な看護を提供
できるよう努めていきたいと思いますので、よろしくお願い致します。

看護師　地行 愛美
じぎょう まな み

初めまして、私は、はりま病院リハビリテーション課所属の理学療法士、名畑晋也です。今年の4月か
ら新入社員として入職しました。初めての仕事で先輩や周りの職員の方々に仕事を教わりながら患
者様、病院、地域に貢献できる医療人になりたいと考えています。
私は以前に青年海外協力隊で 2 年間ベリーズ（中米、四国位の面積で、人口 30 万人程度）という国
でサッカーの普及・育成・強化の目的でサッカー協会に所属して活動しました。
もし、中南米、発展途上国、サッカー、スポーツに興味がありましたらお話ししましょう。

理学療法士　名畑 晋也
な ばた しん や

今年の 4月から薬剤課で働くことになった濱本将成です。誕生日は４月１日のエイプリルフール生ま
れで、大学では、フィギュアスケート部に所属していました。趣味は、野球観戦で広島カープのファン
ですが、まだ広島に行ったことがないので今年こそ広島に行って、野球観戦を行った後に、広島焼を
食べてきたいと思っています。ご迷惑をおかけすることがあると思いますが、一生懸命頑張りますの
でよろしくお願いします。

薬剤師　濱本 将成
はまもと まさ なり
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編 集 後 記 新しい元号“令和”になって数か月。もうそろそろ慣れてきた頃でしょうか。元号に
あわせて新しいことにチャレンジされる方もいらっしゃると思います。興味があるこ
とが見つかった時がチャンスなので、何かを始めたいと思う気持ちと行動力があれば
一歩踏み出してみてはいかがでしょうか。

米田　聡子

夏は暑さや夏バテから食欲がなくなりやすくなります。
そんな時「クエン酸」は食欲を回復させてくれるのに役立ちます。クエン酸は、酢や梅干し、レ
モンなどの酸っぱいものに多く含まれます。クエン酸は食物が体の中でエネルギーを生み出
すためには必要不可欠なもので、不足してしまうと疲労物質が体の中に増えてしまい、これが
夏バテや疲れの原因になります。
夏バテで食欲がなくなり栄養不足になった体にはクエン酸は救世主とも言えます。
今回は、暑い夏の日に食べたい「クエン酸」を使った簡単デザートをご紹介します。

令和元年8月31日　兵庫県民会館にて兵庫県民間病院協会・兵庫県医療法人
協会と共催して第15回研究発表会が行なわれます。
当院職員の

理学療法士 濱野祥平が「当院におけるスポーツ障害患者に対する取り組み」

理学療法士 伊作川泰弘が「当院の地域包括ケア病床における現状」

について発表します。

白玉団子
フルーツミックス缶（190ｇ）1缶
好きな果物　適量　

作り方

●材料

①白玉粉と絹ごし豆腐を耳たぶぐらいのやわらかさになるまで混ぜ合わせます。

メモ：白玉粉60ｇと絹ごし豆腐60ｇで大体10～12コの団子ができます。
絹ごし豆腐を混ぜて作った白玉団子は、水を混ぜて作った団子に比べ、歯切れが良くなり、栄養

価も上がります。

② 食べやすい大きさに丸めます。

③ 鍋に湯を沸かし沸騰したら丸めた団子を入れ、浮き上がってくるまで待ちます。

④ 浮き上がってきたら1分ほど待ってからすくい、氷水で冷やします。
⑤ 缶詰の汁、サイダー、レモン汁を混ぜ、フルーツと白玉団子を加えたらできあがりです。

4人分

夏バテレシピ

レモンの効いた白玉フルーツポンチ

第15回研究発表会への参加について

お知らせ 2019年7月発行より広報誌の名称が「はりま病院だより」に変更になりました。
引き続きよろしくお願いします。

レモン輪切り　4枚
サイダーなど　500ｍｌ
レモン汁　1/2個

管理栄養士　平田　真里
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